

Hammerschmiede Seengen - Statusbericht

Die Hammerschmiede erfreut sich grosser Beliebtheit. Seit der Einweihung der ersten «grossen» Sanierungsetappe 2019 durften mehrere Dutzend Gruppen für Führungen begrüsst werden. Alle staunten über die Geschichte der Hammerschmiede und die Wucht des Hammerwerkes.

Ein Schmiedeteam mit 20 Hobby-Schmiedern und Führern ist fleissig am Üben. Ihre Kenntnisse über das alte Handwerk haben sich erfreulich entwickelt. So bringen Sie die Besucher mit dem Betrieb der Schmiedewerkstatt zum Staunen. Das grösste wassergetriebene Hammerwerk der Schweiz im Betrieb beeindruckt am meisten. Nicht minder erstaunt auch das Schmieden mit Vorschlagshämmern, wenn ein Schmied und zwei Zuschläger sich ins Zeug legen. Der rhythmische Klang und die Verformung des glühenden Werkstückes sind für Laien und Sachverständige spannend.

Die Werkstatt mit dem Hammerwerk sind funktionstüchtig restauriert und in Betrieb. Die Sanierungs- und Restaurierungsarbeiten sind jedoch noch nicht abgeschlossen. An der Gebäudeaussenseite und in der Schmiedewohnung wartet noch viel Arbeit.

Ab April 2024 beginnt die Sanierung der Ostfassade. Fassade, Dach, Kamine und Vorplatz werden fachgerecht restauriert. Einige Arbeiten können durch freiwillige Helfer ausgeführt werden. Andere Arbeiten werden an Fachkräfte vergeben. Diese Arbeiten werden im Herbst abgeschlossen. Weitere Etappen werden folgen.



Wassergetriebenes Hammerwerk



Der Bär trifft auf glühendes Eisen



Ein Schmied und zwei Zuschläger